

El SMU declaró los cargos en conflicto

Cetei-Paramédicos: un solo embaucador

El conflicto de Cetei-Paramédicos, más allá de los aspectos económicos y sindicales involucrados, pone al descubierto otro problema: ¿cuáles son los mecanismos que regulan la actividad de los empresarios intermediadores de servicios médicos? En esta primera entrega, *Noticias* acerca la versión de cuatro médicos que protagonizaron en distintas etapas el conflicto con la mencionada empresa. En otra nota, recabaremos la opinión del MSP a este respecto.

Por Ana Marta Martínez

para cubrir los servicios de emergencia. Se llegó a un acuerdo en lo económico, se

El gasto que determinada franja socioeconómica realiza en los seguros parciales de salud, fue uno de los argumentos manejados por el ministro Alfredo Solari cuando a mediados del año pasado sostuvo la necesidad de racionalizar la red hospitalaria y cobrar una parte de los servicios de Salud Pública.

Solari sostenía que muchos usuarios de Salud Pública gastaban en salud cierta cantidad de dinero, por lo que podrían también afrontar el pago parcial de los servicios del MSP. La Dra. Susana Baldriz, la Dra. Andrea Beltrán, el Dr. Marcelo Noble y la Dra. López Scaffo afirmaron que muchas veces estos usuarios son «cautivos» de ciertos empresarios que «lucran con la necesidad de trabajo de los médicos y de asistencia de la población más carenciada». Al cierre de esta edición *Noticias* no pudo comunicarse con Paramédicos (se hicieron varios intentos en diferentes días y horarios pero nadie contestó el teléfono) para saber la oferta actual de servicios y confirmar la cantidad de usuarios.

La historia

La Dra. Susana Baldriz comenzó recordando el inicio del conflicto por ser una de las profesionales más antiguas. «Todo esto empezó hace dos años cuando la empresa no pudo pagar los sueldos. Allí vino la catástrofe. En ese entonces se pusieron los cargos en conflicto y se recurrió a SUAT



Médicos de Paramédicos: "Se debe cortar el círculo"

pagaría la deuda en cuotas y las guardias al terminirlas.» El convenio se cumplió por unos meses pero luego no se pagó más la deuda. «Luego se empezó a pagar por semana», continuó Baldriz, «después por mes y se reanudaron los atrasos». Al acrecentarse la situación conflictiva empezó «toda la empresa a venirse abajo». Fue así que de los 10 mil socios que tuvo Cetei en un principio llegó hoy a tener setecientos en Paramédicos.

y tenía altibajos porque se cumplía por un tiempo y luego se volvía a incumplir».

La Dra. Baldriz se refirió al proceso: «Gustavo Silveira no pagaba, entonces la gente se iba, venía gente nueva, a esta nueva gente le hacía contrato por tres meses y llegados los tres meses tampoco les pagaba y también se iban. Venían acá, les hacían la denuncia y seguía entrando gente nueva. Cuando se iba la gente ponía otra vez un aviso en *El Gallito*, venía

«Como una calecita»

La Dra. Beatriz López Scaffo, por su parte, indicó que «Gustavo Silveira, empresario que estaba al frente de Cetei formó entonces otra empresa intermediadora de servicios médicos: Paramédicos. Uno de los servicios que brindaba esta nueva empresa era el de emergencia a través de la empresa Cetei, además de otro tipo de cobertura, especialistas, en fin».

«El conflicto», agregó la Dra. Beltrán, «tuvo varias etapas, empezó hace dos años

gente nueva, médicos, enfermeros, y así continuaba como una calecita».

El mismo perro con distinto collar

Según la Dra. López Scaffo, el recambio permanente de personal sucedía sobre todo en la empresa Cetei, que era donde más movimiento había con respecto a la atención de los socios. «Luego, administrativamente le traspasó los socios a Paramédicos. Por esto él sigue trabajando, porque tiene una cartera de socios que le pasó a Paramédicos. Aunque le cerraron la empresa Cetei, sigue funcionando como antes, con la infraestructura de emergencia fraudulenta.» Baldriz agregó que al cerrar Cetei no se pueden atender más emergencias, aunque como dijo el Dr. Noble, al no contar con personal idóneo administrativo «cuando nosotros trabajábamos uno atendía un llamado sin saber si correspondía a una emergencia o a una urgencia, podía ser desde un infarto complicado hasta un dolor de cabeza». Baldriz recalcó que sin la habilitación de emergencia no podía cubrir este servicio. El Dr. Noble por su parte comentó que a Silveira se le escuchó comentar: «Lo único que tengo a mi nombre es la cédula».

«Que Silveira no siga en la salud»

La Dra. Beltrán insistió en que el conflicto ha cambiado de cariz. «Al comienzo el principal objetivo era cobrar lo que se nos adeudaba. Ahora lo más importante es poner en conocimiento a las autoridades pertinentes y a la opinión pública de esta situación. Además de jugar con el gremio médico lo principal es que no se le está dando una buena calidad de atención a la gente. Se está jugando con la única atención médica que puede recibir una persona. En general el grupo de afiliados a este servicio no tenía acceso a una mutualista, eran usuarios de Salud Pública que sólo podían pagar esta cuota para tener atención médica en su domicilio cuando la necesitaran. Los socios en su mayoría pertenecían a la periferia suburbana. A nosotros, más allá del dinero, lo que nos preocupa es que Silveira no siga trabajando en el área de la salud». Tanto Beltrán como Baldriz, Noble y López Scaffo coincidieron en que desde hace cinco años, Silveira sigue con distintas razones sociales o cambiando de nombre en el mismo ramo «burlándose de todo el mundo». Sin desestimar el cobro de

lo adeudado, los médicos exigieron acciones por parte del Ministerio de Salud Pública y del Ministerio de Trabajo.

No sabe, no contesta

La Dra. López Scaffo, quien dado su cargo de directora técnica al presentar su renuncia, el 27 de marzo pasado, motivó la renuncia de la mayoría de los colegas, remarcó que inmediatamente dirigieron cartas al Ministro y al departamento de Coordinación y Control del MSP. «Ya pasaron dos meses y sigue trabajando. La respuesta no la hemos tenido porque sigue trabajando. Lo que sí revocaron fue el

permiso de Cetei para hacer emergencia móvil. Seguramente él dice que no hace emergencia, pero sigue trabajando con Paramédicos, aún con la habilitación en trámite.» Tras la renuncia de López Scaffo y el grueso de los médicos, la situación, según Beltrán, se tornó «insostenible».

«Hay un solo móvil que cubre adultos y niños», afirmó. «Más allá de cerrar este servicio se le debe prohibir reincidir en este tipo de empresas. El 21 de julio se recibe otra camada de médicos que sale con muchas ansias de trabajar. Este señor se aprovecha de esta circunstancia y abre otra empresa y a los tres meses se va, sigue sin pagar y mantiene el servicio. De alguna manera el círculo se debe cortar.» ■

Magnex 600

(Magnesio 5 mEq)

La molécula y concentración adecuada en Magnesioterapia



Fortalece la barrera enzimática contra los radicales libres

Prevención y tratamiento del déficit magnésico

- | | |
|-------------------------------|-------------------------|
| 1) Sobreesfuerzo Psico-físico | 4) Dietas hipocalóricas |
| 2) Stress | 5) Dermatopatías |
| 3) Alcoholismo | 6) Diabetes Mellitus |

Deficiencia de magnesio por fármacos

- Diuréticos
Drogas antitumorales
Anovulatorios
Drogas inmunosupresoras
Calcioterapia

Pacientes medicados con:

Deficiencia de magnesio en cardiología

- Diuréticoterapia. Prevención de arritmias inducidas por digital o por drogas que prolonguen el intervalo QT.
Hipomagnesemia. Hipopotasemia. Miocardiopatía.
Cardiopatía isquémica